

Sélestat

On fait quoi ce week-end ?
Théâtre, concerts,
stammtisch... Retrouvez
une sélection de sorties
dans nos pages intérieures.

Sélestat/Benfeld

Qui sera la mamie la mieux coiffée ?

Les élèves du CAP coiffure du lycée professionnel Schweisguth, à Sélestat, et huit résidentes de l'Ehpad de Benfeld, participent au concours national "Nos grands-mères en fête", qui récompense la plus belle mise en beauté.

« Bonjour Madame, comment voulez-vous qu'on vous coiffe ? » interroge Francesca, 16 ans, en Terminale CAP coiffure au lycée Schweisguth à Sélestat. « Ça m'est égal, répond Alice, 89 ans. Faites ce soit bien. » Sitôt le shampooing terminé, Francesca s'attelle à la tâche. « On a vu ensemble, on va mettre un peu de volume à l'arrière pour dissimuler une bosse et créer un petit mouvement sur le côté à l'avant », explique Francesca en haussant la voix pour couvrir le bruit du sèche-cheveux.

En ce mardi matin, huit résidentes de l'Ehpad Résidence et Clos de l'Iilmatt à Benfeld, dont certaines sont atteintes de la maladie d'Alzheimer ou présentent des troubles cognitifs, participent à une séance de coiffure un peu particulière : chacune est là dans le cadre du concours "Nos grands-mères en fête", lancé au niveau national par Maud Perault, infirmière dans un Ehpad du Maine-et-Loire.

« Ça permet aux élèves une mise en situation intéressante ».

« J'aime apporter du bonheur à mes résidents, explique l'infirmière. En mai dernier, certains ont participé au casting d'un film d'Antoine Chevrollier, qui sera présenté au prochain festival de Cannes. Avec ce concours, j'ai eu envie de mettre à l'honneur les écoles de coiffure tout en apportant un peu de bien-être aux résidentes. »

Maud Perault a contacté chaque école de coiffure en France et s'est chargée de trouver un Ehpad partenaire à celles ayant accepté de participer. Professeure de coiffure au lycée Schweisguth, Rachel Riff n'a pas longtemps hésité : « J'ai trouvé le projet très sympa ! Et ça permet aux élèves une mise en situation intéressante et riche en liens intergénérationnels. »

L'Ehpad de Benfeld a montré le même enthousiasme : « On a demandé à nos résidentes qui était intéressé, indique Aurélie Bertsch, animatrice à l'Ehpad. On a privilégié celles dont on sait qu'elles sont connettes.



Les élèves de Terminale CAP ont pris soin des résidentes de l'Ehpad de Benfeld. Photos Franck Delhomme

qu'on n'a pas le droit d'être joli. »

« Si ça me fait plaisir ? Bien sûr ! »

Huguette, 76 ans, arbore un sourire satisfait en découvrant la coiffure réalisée par Cloé. « Si ça me fait plaisir ? Bien sûr ! En plus, je n'ai pas souvent l'occasion d'aller chez le coiffeur. » Océane a quant à elle opté pour des boucles pour embellir la coiffure de sa « cliente ».

De même qu'elles ont été prises en photo avant d'être coiffées, chaque résidente est à nouveau photographiée une fois coiffée et maquillée par les animatrices. Les photos avant/après seront envoyées à Maud Perault qui les mettra en ligne pour élire à partir du 3 mars la plus belle mamie de France.

● Florent Estivals



Le shampooing, étape préalable à la coiffure.



Le concours en bref



Maud Perault est l'organisatrice du concours. Photo DR

« Je ne m'attendais pas à un tel succès, j'ai déjà des demandes pour l'an prochain », confie Maud Perault. Pour la première édition du concours Nos grands-mères en fête, 768 mamies issues de 96 Ehpad répartis sur plus de 70 départements ont accepté de participer. En Alsace, deux Ehpad, celui de Benfeld (en partenariat avec le Schweisguth) et le pôle de gérontologie Saint-Damien à Mulhouse (avec le lycée des métiers du Reberg), ont répondu favorablement.

● Des votes successifs du 3 mars au 26 avril
Les résidentes des Ehpad participants ont jusqu'au 31 février pour se faire coiffer et envoyer leurs photos à Maud Perault. À partir du 3 mars, jour de la fête des grands-mères, le public pourra voter tous les quinze jours en ligne pour élire successivement la "Miss grand-mère" de chaque Ehpad puis de chaque département quand plusieurs Ehpad concourent, puis de chaque région pour finir par l'élection de Miss France grand-mère et de sa coiffeuse, dont les noms seront dévoilés le 26 avril. « J'ai sollicité le comité Miss France pour savoir si Miss France 2024 pouvait être présente le jour des résultats, je n'ai pas encore eu de réponse », indique Maud Perault.

Plus de renseignements sur la page Facebook "Concours Nos grands-mères en fête".